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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Congreso fija límites a Fuerzas Armadas 
El Senado tiene lista iniciativa para crear una comisión bicameral que establece objetivos y 
evalúa la labor del Ejército en tareas de seguridad 

 
Avanza Reforma electoral bajo amago de veto 
Discusión en San Lázaro 

 
Reviven por INE bloque opositor 
Ponen a prueba alianza PAN-PRI-PRD 

 
Pemex gana terreno y controla ya 85% del mercado de gasolina 
Energía. Los ingresos de la empresa por venta de hidrocarburos aumentaron 22% con el plan 
de la 4T que la “fortalece” y frena permisos de importación: PetroIntelligence 

 
Amaga EU con llevar al T-MEC diferendo del maíz transgénico 
Presiona sobre la decisión de México de prohibir su uso en 2024 

 
“Tropiezan” las exportaciones en octubre 
Previsión. Advierten analistas mayor debilitamiento por la economía de EU 

 
Déficit comercial llegó a 27,309 mdd en enero-octubre; récord de 38 años 
Importaciones han crecido por reactivación económica 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

El apoyo expresado en la marcha nos obliga a aplicarnos más: 
AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/29/politica/005n1pol 
“¡Feliz y agradecido!”, se dijo ayer el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, después de la masiva manifestación de apoyo que recibió el 
domingo en la marcha que él mismo encabezó. Pero más que la 
satisfacción, la entrega de ese ente al que se refiere como el pueblo le exige 
mayor compromiso: Vamos a continuar, porque esto obliga a aplicarnos 
más. Nobleza obliga. Agregó: La gente muy contenta, muy consciente, muy 
politizada de la importancia, del momento histórico que estamos viviendo y 
muy respetuosa. Ni siquiera consignas en contra de nuestros adversarios, 
nada, no escuché nada del INE (Instituto Nacional Electoral), nada. Es otra 
cosa, distinta. Dijo que no sintió miedo cuando el avance de la marcha, 
caótico por largos momentos por la gran cantidad de personas que 
deseaban acercársele, rebasó la organización y pudo ponerlo en riesgo. 
 
Van por acuerdos en agricultura  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/van-por-acuerdos-en-agricultura 
El presidente Andrés Manuel López Obrador; el secretario de Agricultura de 
Estados Unidos, Tom Vilsack, y el embajador de ese país en México, Ken 
Salazar, analizaron el tema del maíz transgénico y los preparativos para la X 
Cumbre de Líderes de América del Norte a realizarse el 9 y 10 de enero del 
próximo año. Al salir del encuentro, el secretario de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard, explicó que previo a la cumbre habrá reuniones 
preparatorias para abordar temas como la seguridad alimentaria. 
“La cumbre será en enero, entonces estamos tratando de tener claros cada 
uno de los campos más importantes, como puede ser este, el de agricultura; 
son todas las exportaciones e importaciones de México, cuáles son las 
decisiones o puntos en los que nos tenemos que poner de acuerdo; un tema 
es éste [maíz transgénico]”, dijo. Acompañado por el secretario de 
Agricultura Víctor Manuel Villalobos, el canciller señaló que la instrucción 
presidencial es que se trabaje con el equipo de Estados Unidos en los temas 
que importan para ambas naciones. 
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“No podemos estar contra prisión preventiva en delitos como 
feminicidio”: Yasmín Esquivel  
https://www.milenio.com/politica/ministra-no-podemos-estar-contra-prision-preventiva-
por-feminicidios 
Para la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Yasmín 
Esquivel Mossa, como sociedad no se puede estar en contra de la prisión 
preventiva oficiosa en delitos de alto impacto como el feminicidio. 
En entrevista desde la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, la 
también presidenta del Comité Interinstitucional de Igualdad de Género del 
Poder Judicial de la Federación enfatizó que no se puede seguir 
permitiendo que se cometan feminicidios, delito que calificó de “violencia 
extrema” para las mujeres. “No podemos estar en contra de la medida 
cuando sabemos cuántas mujeres son víctimas de este tipo de delitos y 
además las víctimas secundarias, las familias, los hijos que dejan, y las matan 
por el hecho de ser mujeres, por razones de género, esta violencia tan 
extrema no podemos seguirla permitiendo. 
 
Ordena Corte a AMLO nominar a comisionados de Cofece  
https://www.reforma.com/ordena-corte-a-amlo-nominar-a-comisionados-de-
cofece/ar2512109?v=8 
Ciudad de México. - La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
ordenó al Presidente López Obrador nominar a los candidatos para ocupar 
al menos dos de las tres vacantes en la Comisión Federal de Competencia 
Económica (Cofece).  
Por nueve votos contra dos, el Pleno de la Corte declaró fundada una 
controversia promovida a finales de 2021 por la Cofece para exigir que el 
Ejecutivo federal cumpla su obligación constitucional de seleccionar a los 
aspirantes que serán propuestos para su ratificación en el Senado.  
En una votación separada, de siete contra cuatro, la SCJN acordó dar 30 días 
naturales para enviar al Senado reciba a sus seleccionados y, si alguno es 
rechazado, habrá 10 días naturales para nuevas propuestas, con base en 
listas que el Comité de Evaluación le envió hace dos años y un año y medio. 
El plazo de 30 días correrá a partir de la notificación de los puntos resolutivos 
al Ejecutivo, por lo que no será necesario esperar a que la Corte termine el 
engrose o versión final de su sentencia, que puede tomar varios meses. 
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Revive bloque opositor para defender al INE  
https://www.reforma.com/revive-bloque-opositor-para-defender-al-ine/ar2512194?v=4 
Ciudad de México. - Luego de tambalearse durante meses, la alianza Va por 
México, entre el PAN, PRI y PRD, será puesta a prueba hoy cuando se vote 
en la Cámara de Diputados la reforma constitucional que busca 
desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE). La iniciativa del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, que fue aprobada ayer en comisiones y que 
será turnada hoy al Pleno, plantea la creación del Instituto Nacional de 
Elecciones y Consultas (INEC) y la elección de legisladores mediante listas 
estatales, a manera de plurinominales. Para ser avalada, esta reforma 
requiere de una mayoría calificada de 334 votos, pero Morena y sus aliados 
del PVEM y PT juntan apenas 276 votos, por lo que requieren de 58 
diputados opositores para aprobarla. La alianza de la Oposición, junto con 
los legisladores de Movimiento Ciudadano (MC), suman 224 legisladores, y 
si votaran todos, bloquearían la reforma. 
 
Avanza reforma electoral bajo amago de veto; discusión en San 
Lázaro  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/avanza-reforma-electoral-bajo-amago-de-veto-
discusion-en-san-lazaro/1555430 
A pesar de que la reforma electoral fue aprobada ayer en comisiones de la 
Cámara de Diputados, se prevé que, hoy, legisladores de oposición la 
entierren en el pleno. Ayer, diputados de Morena, PT y Partido Verde 
avalaron el dictamen de la iniciativa presidencial en las comisiones de 
Puntos Constitucionales, Reforma Político Electoral y Gobernación, con 62 
votos a favor. Sin embargo, al tratarse de modificaciones a la Constitución, 
su aprobación en el pleno debe ser mediante mayoría calificada, para la cual 
se requerirían votos de diputados de la oposición, los cuales cerraron filas en 
contra de la propuesta, misma que, afirmaron, “pasará a mejor vida”. 
Mañana se acaba la pesadilla”, dijo el diputado Salvador Caro, de 
Movimiento Ciudadano. En tanto, el líder nacional del PRI y diputado, 
Alejandro Moreno, reiteró que su bancada votará en contra de cualquier 
reforma que vulnere a las instituciones electorales. 
 
Congreso impondrá límites a militares  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congreso-impondra-limites-militares 
Luego de que el pasado 19 de noviembre entró en vigor la reforma que 
prorroga la presencia del Ejército y la Marina en tareas de seguridad pública  
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hasta 2028, los senadores Ricardo Monreal, de Morena; Sylvana Beltrones y 
Jorge Carlos Ramírez, del PRI, y Miguel Ángel Mancera, del PRD, 
presentaron una iniciativa de ley reglamentaria para la creación de la 
comisión bicameral que evaluará la labor de los militares y el cumplimiento 
de los objetivos en materia de combate a la criminalidad.  
La comisión bicameral determinará “si la Fuerza Armada permanente 
cumplió, en el periodo correspondiente, con los criterios de participación en 
las tareas seguridad pública: extraordinaria, regulada, fiscalizada, 
subordinada y complementaria”. Otras de sus funciones será señalar a los 
estados donde deje de ser requerida la presencia permanente de las 
Fuerzas Armadas y emitir recomendaciones al Ejecutivo federal. 
La comisión estará integrada por 10 diputados y 10 senadores de todas las 
fuerzas políticas y sus acuerdos se tomarán por consenso o, en su defecto, 
por mayoría simple, pero si hay empate el presidente tendrá voto de calidad, 
lo que significa una ventaja para el partido que la encabece. 
 
Inegi: 13.6 millones de mexicanos no recibirán pago de 
aguinaldo  
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/inegi-136-millones-de-mexicanos-no-
recibiran-pago-de-aguinaldo/148947?categoria=%22dinero%22 
La economía de 13.6 millones de trabajadores mexicanos sufrirá durante las 
fiestas de Navidad ya que no recibirán el pago del aguinaldo 2022, revelan 
los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
La principal causa es que estos trabajadores no cuentan con el acceso a 
prestaciones laborales; tales como aguinaldo, prima vacacional y 
gratificaciones. Lo más sorprendente es que dicha cifra equivale al 35% de 
los mexicanos económicamente activos, es decir una tercera parte del total. 
Los datos del Inegi especifican que del total de trabajadores que no reciben 
aguinaldo, 8.8 millones corresponden al género masculino y el resto son 
mujeres; es decir 4.8 millones de trabajadoras, aproximadamente. 
Lo peor es que los trabajadores que no tienen acceso a la prestación del 
aguinaldo se han incrementado en casi 600 mil puestos durante el último 
año, revelan las cifras del Inegi. Y esto no es todo, la mayor cantidad de 
trabajadores que no recibirán pago de aguinaldo 2022 corresponde al 
Estado de México, con una cifra de 2.2 millones. En la lista también se 
posiciona la economía de Puebla, Veracruz y la Ciudad de México. 
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Pemex se recupera y ya vende 85% de la gasolina  
https://www.milenio.com/negocios/pemex-se-recupera-y-ya-vende-85-de-la-gasolina 
Ciudad de México. - Con la política actual del gobierno federal de impulsar 
a Petróleos Mexicanos (Pemex), lo cual incluyó la restricción a la importación 
de combustibles de privados, la empresa productiva del Estado logró 
recuperar casi la totalidad del mercado gasolinero de México. 
De acuerdo con datos de PetroIntelligence, se puede observar que en abril 
de 2019 llegó a tener alrededor de 83 por ciento del mercado, pero cayó 
hasta 73 por ciento para abril de 2021; sin embargo, para agosto de 2022, ya 
tiene casi 85 por ciento de la venta de gasolinas en México. “Se podría pensar 
que Pemex perdió porcentaje de mercado, pero 85 por ciento del 
combustible lo vende a nivel país, eso incluye ese casi 50 por ciento de 
franquicias que no son marca Pemex, son estaciones que le compran a 
Pemex”, destacó a MILENIO el director general de la consultora, Alejandro 
Montúfar. 
 
Pagan 300 pesos a los acarreados a la contramarcha  
https://www.reforma.com/pagan-300-pesos-a-los-acarreados-a-la-
contramarcha/ar2512212?v=2 
Ciudad de México. - En la contramarcha oficial, encabezada por el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, hubo pago a algunos 
manifestantes, pase de lista y asistencia forzada de comerciantes. 
Un reportero de Grupo REFORMA acompañó al contingente de Morena en 
Nuevo León, donde coordinadores repartieron hasta 300 pesos a las 
personas que hicieron el viaje a la Ciudad de México, así como gorras y 
alimentos. Fue una caravana de cinco camiones que salió de Monterrey y 
llegó a la Ciudad de México en la madrugada del domingo, integrada 
principalmente por empleados de la Secretaría de Bienestar que viajaron 
con familiares, incluidos niños. Contrario a lo que ocurrió con los grupos de 
otras entidades, la caravana de Nuevo León se dividió y algunos viajeros 
optaron por conocer Tepito y otros puntos emblemáticos de la capital. 
 
Amaga EU con acudir al T-MEC por rechazo de México al maíz 
transgénico  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/29/politica/004n1pol 
Estados Unidos abrió la puerta a una nueva tensión comercial con México, 
al anunciar que considera acudir al tratado de América del Norte (T-MEC) si 
no logra una solución favorable a la prohibición mexicana del uso de maíz  
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transgénico a partir de enero de 2024. Así lo dio a conocer el secretario de 
Agricultura estadunidense, Tom Vilsack, luego de reunirse ayer por casi dos 
horas con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional. 
Antes del encuentro, en la conferencia mañanera, el mandatario había 
enfatizado que su gobierno mantendrá su política en esa materia: No 
queremos maíz transgénico para consumo humano, no lo vamos a permitir. 
La polémica surgió tras el decreto emitido por López Obrador en diciembre 
de 2020, en el cual anunció la eliminación del maíz transgénico y del 
herbicida glifosato para 2024. 
 
Sheinbaum, Paredes, Lilly Téllez y Colosio lideran en sus 
partidos rumbo a 2024: Encuesta  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-paredes-lilly-tellez-y-colosio-lideran-
en-sus-partidos-rumbo-2024-encuesta 
A 18 meses de la elección presidencial de 2024, Morena lidera la intención 
de voto. También en escenarios de hipotéticas coaliciones y con los 
aspirantes más conocidos de los principales partidos, la coalición 
gobernante se mantiene al frente de las preferencias. Así lo revela la más 
reciente encuesta de Buendía & Márquez para EL UNIVERSAL. 
Cuando se presenta a los encuestados una boleta genérica (que contiene 
únicamente los nombres y emblemas de los partidos políticos), Morena 
obtiene 40% de la intención de voto. Le siguen PRI y PAN, con 16% y 14% 
respectivamente. Los demás partidos registraron entre 3% y 7% de las 
preferencias electorales, en tanto 13% no reveló su respuesta. En términos 
generales, estas cifras se mantuvieron estables en el transcurso del presente 
año. Los políticos más conocidos en los principales partidos de oposición son 
Santiago Creel (51%) y Lilly Téllez (46%) del PAN; Beatriz Paredes (53%) y 
Alfredo del Mazo (50%) del PRI; y Luis Donaldo Colosio (61%) y Enrique Alfaro 
(35%) de Movimiento Ciudadano (MC). 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/mensaje-del-presidente-
las-corcholatas 
Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que se dedicará 
a cuidar la unidad al interior de Morena de cara a la elección de su candidata 
o candidato presidencial. El mandatario llamó a las “corcholatas” que no 
resulten ganadoras a actuar con responsabilidad: nada de “no salí, no hay 
democracia en Morena” porque la gente les dirá “que te vaya bien, sigue tu 
camino” porque no solo se trata de candidatos, es el proyecto. Nos hacen 
ver que el llamado del Presidente a la unidad era urgente, pues por debajo 
de la mesa las patadas entre corcholatas son cada día más fuertes y tupidas. 
Por otro lado, surge una pregunta: ¿Será que el mandatario esté viendo que 
alguna de las corcholatas esté próxima a decir que no hay democracia en 
Morena y que quiere seguir su camino hacia la Presidencia con otros colores 
partidistas? 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-11-29/op238709 
¡PERO qué ganas de pelear! Aunque sabe que lo que plantea es 
inconstitucional y, sobre todo, que no cuenta con los votos necesarios para 
sacarla adelante, Andrés Manuel López Obrador insistió y hoy será llevada al 
pleno de la Cámara de Diputados su mal llamada reforma electoral. 
EL PROPIO Presidente tiene claro que no hay manera de que transite su 
iniciativa, pues inclusive sus paleros del PT y del Partido Verde la rechazan. 
Si ayer la apoyaron en comisiones es porque saben que no pasará en el 
pleno, de lo contrario ¡de locos le daban el sí! 
EL OBJETIVO que persigue AMLO es tan simple como burdo: pregonar que 
él quiso reformar el maléfico sistema electoral controlado por el malvado 
INE, pero los truhanes del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano se lo 
impidieron. Curiosamente la neced... perdón, la insistencia del Presidente lo 
que logró fue darle un nuevo impulso al bloque opositor en San Lázaro, 
reforzado con la bancada naranja.. 
A MENOS, claro, que Alejandro "Alito" Moreno salga con alguna de sus 
sorpresas y, milagrosamente, el PRI le dé a la 4T los votos que dijo que no le 
daría. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1571 
Que hoy la Cámara de Diputados se convertirá en locación de una película 
cuyo final se conoce hace semanas: el debate de la reforma electoral, que 
concluye con el rechazo de la oposición. Por ello mismo, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador y las bancadas de Morena en el Congreso 
han perfilado un plan B que pretende reducir el número de legisladores 
para que la democracia “cueste menos”, además de elegir por voto popular 
a consejeros y magistrados comiciales, aunque el tema seguramente 
terminará en la Corte. Por lo pronto, colectivos y organizaciones se 
apersonarán en San Lázaro para recordar a PAN, PRI y PRD su compromiso 
de votar en contra. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
Decadencia  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/decadencia 
Nada es diferente en el país este lunes. ¿Por qué está eufórico el presidente? 
Nada cambió con su “marcha histórica”. Amanecimos con los mismos 
problemas: hay violencia, faltan medicinas, sigue la corrupción, cierran 
empresas y se acaban empleos. ¿Por qué está eufórico el presidente? 
Porque logró reparar su ego. Nadie cuestionaba la capacidad del presidente 
López Obrador para movilizar gente. Lo que se cuestiona es su capacidad 
para gobernar. Nadie dudaba que pudiera llenar las calles cada fin de 
semana como lo hizo antier. Pero no ha podido llenar el AIFA de vuelos ni 
llenar los anaqueles de medicinas. Nadie rebate que es un político muy 
popular. Pero los resultados de su gestión, comparados con los de Peña 
Nieto o Calderón, lo dejan como un muy mal presidente. 
¿Cuáles son sus grandes logros? Ser el presidente que más veces ha llenado 
el Zócalo y ser un presidente muy popular. Nada más tiene que ofrecer para 
el 2024. Salvo los indicadores del ego de AMLO, los demás están a la baja. 
 
Salvador García Soto 
El cine mexicano, otra víctima de austericidio de la 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-cine-mexicano-otra-
victima-de-austericidio-de-la-4t 
En los años 80, durante el gobierno de José López Portillo, el cine mexicano 
cayó en uno de los puntos más bajos de su historia. Las políticas 
demagógicas y las ocurrencias de la directora de RTC, Margarita López 
Portillo, hermana del presidente, combinadas con la crisis que golpeó a los 
mexicanos, después de haber dilapidado la abundancia petrolera con los 
excesos y la corrupción del lopezportillismo, llevaron a la cinematografía 
nacional a su propia crisis en la que se desmantelaron todos los apoyos 
financieros que otorgaba el Estado mexicano a la producción de películas, 
con la eliminación del Banco Nacional Cinematográfico y del Conacite, en 
un intento de borrar el pasado echeverrista que financió y estimuló la 
producción cinematográfica. 
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Héctor de Mauleón 
La tormenta otra vez sobre Tamaulipas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-tormenta-otra-vez-sobre-
tamaulipas 
El Consulado de Estados Unidos suspendió ayer sus actividades en Nuevo 
Laredo. El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, suspendió 
también las actividades que tenía programadas en Nuevo Laredo.  
El Centro Regional de Educación anunció el cierre de planteles y la 
reprogramación de actividades. 
Las maquiladoras cerraron. 
El transporte público se paró. 
De nueva cuenta, la violencia sin freno recorría las calles de la ciudad. Había 
sido una madrugada infernal: tiroteos, bloqueos, persecuciones, camiones 
incendiados. El presidente López Obrador atribuyó los hechos a la detención 
de “una persona”. Desde las 4:30 de la mañana corría la versión de que esa 
persona era uno de los líderes del Cártel del Noreste, Heriberto Rodríguez 
Hernández, El Negrolo, detenido en un operativo realizado por efectivos 
militares. 
 
Sergio Sarmiento 
Humanismo mexicano  
https://www.reforma.com/humanismo-mexicano-2022-11-29/op238711 
"Por milenios los humanos creyeron que la autoridad venía de los dioses. 
Entonces, en la era moderna, el humanismo gradualmente cambió la 
autoridad de las deidades a la gente". Yuval Noah Harari 
GUADALAJARA.- El presidente López Obrador ha querido desde hace 
tiempo preparar su pedestal para la historia. Ya sus acólitos lo han 
candidateado para el Premio Nobel de la Paz; pero él, modesto como es, se 
conforma simplemente con fundar una nueva filosofía.  
Este 27 de noviembre ofreció una descripción del paraíso en que ha 
convertido a México en cuatro años. "Estamos ganando la batalla contra el 
clasismo, el racismo y la discriminación". "México hoy es santuario de 
libertades". "Enfrentamos la pandemia con dolor, pero con eficiencia". Ayer 
añadió en la mañanera: "Lo mejor es la recuperación económica". 
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Carlos Marín 
El histérico afán de “hacer historia”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-histerico-afan-de-
hacer-historia 
Historia es lo que merece recordarse por trivial o magno que a cada quien 
le parezca: una relación amorosa, una pelea de box, una guerra, el rescate 
de una mascota, la invención de una vacuna, un accidente, los sismos 
coincidentes en 19 de septiembre, las victorias electorales de Vicente Fox, 
Felipe Calderón y Andrés Manuel López Obrador, los desaparecidos de 
Ayotzinapa, la marcha de seres libres en defensa del INE o la de acarreados 
del domingo reciente. Porque el término “histórico” es intrínsecamente 
subjetivo (como el periodismo, por cierto), no todo lo que algunos 
consideran memorable lo es para historiadores profesionales, por lo que casi 
ningún hecho personal o colectivo da siquiera para una historieta. 
Historia es la disciplina que se ocupa de reconstruir e interpretar 
acontecimientos obviamente para contar la gestación de una canción, la 
última captura de Joaquín El Chapo Guzmán o los prolegómenos del 
próximo viaje de seres humanos a la Luna y Marte. 
 
Joaquín López-Dóriga 
La marcha por encima del informe  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-marcha-por-encima-
del-informe 
La fuerza no radica en la debilidad del contrario. Florestán 
Para el Presidente fue más importante la marcha que el informe del 
domingo.  
¿A qué me refiero? 
A que el pasado miércoles 16 no solo dijo que cambiaba la lectura del 
informe por sus cuatro años en Palacio, el jueves 1, sino que anunció su 
vuelta a las calles, el domingo 27, calles que lo llevaron a la Presidencia.  
Lo digo porque sus resultados de gobierno son muy discutibles, pero no el 
liderazgo que ejerce sobre los suyos. 
Por eso le dio peso a la marcha que encabezó, por momentos irresponsable 
y riesgosamente, durante las casi seis horas que le llevó flotar entre la 
multitud en su recorrido por Reforma, Juárez, Madero, hasta desembarcar 
en la cresta de una ola en el Zócalo. 
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Enrique Quintana 
Una marcha para que AMLO siga al frente  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/11/29/una-marcha-para-
que-amlo-siga-al-frente/ 
El presidente de la República no podía ocultar su buen humor la mañana 
del día de ayer. La marcha y concentración masiva con el presunto motivo 
de la celebración del cuarto aniversario de su gobierno resultaron tanto o 
más exitosas respecto a lo que él deseaba. Estar por horas en medio de las 
multitudes que enloquecían por acercarse, y si era posible tocar al 
presidente, le debe haber recordado los mejores días de su exitosa campaña 
electoral en el 2018. La discusión respecto a si la gente fue por iniciativa 
propia o conducida por todo el aparato público a escala federal y de las 
entidades federativas, es irrelevante para él. 
Lo fáctico es que hubo cientos de miles. No importa si fue el millón 200 mil 
calculado por Sheinbaum. Tampoco si fueron notorios algunos espacios 
vacíos en el Zócalo durante su prolongado discurso. 
 
Darío Celis 
GIC de Singapur también va con Becker  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/11/29/gic-de-singapur-tambien-
va-con-becker/ 
CUANDO POR ALLÁ de febrero se conoció que Daniel Becker alzó la mano 
para ir por Banamex, pocos lo tomaron con seriedad. Incluso fue objeto (y 
sigue siendo objeto) de ataques y críticas. 
A la vuelta de casi un año de estar armando un grupo de inversionistas, y 
cuando la venta de Citi se enfila a la recta final, el dueño de Mifel aparece 
como el mejor pertrechado para lograr su objetivo. 
Su contendiente, Germán Larrea, en efecto aparece como un rival de 
cuidado, donde su principal fuerza radica en la poderosa capitalización con 
cuenta: es el segundo hombre más rico de México. 
La oferta de este grupo, el de Larrea, se circunscribe a la fortuna de tres 
hombres claves: el propio Larrea, Carlos Slim y Antonio del Valle Ruiz, y más 
abajo su primo, Jorge Rojas, y su socio, Alonso de Garay. 
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Martha Anaya 
Camino al 24  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/11/29/camino-al-24-461649.html 
"Esta marcha es la decisión de ganar el 24”, apuntaba Epigmenio Ibarra un 
par de horas antes de que iniciara la caminata en el Ángel de la 
Independencia.   Para el amigo y periodista-camarógrafo de Andrés Manuel 
López Obrador, la razón de fondo de la determinación presidencial de 
encabezar una vez más una marcha histórica —calculaba que así sería— 
estaba ahí, en la elección de 2024. En la permanencia de la Cuarta 
Transformación. En la propia sucesión del tabasqueño.  
Todo lo demás salía sobrando, incluida la marcha ciudadana del 13N que dio 
pie a la de AMLO. El propio Epigmenio las contrastaba así: la nuestra, decía, 
es la del amor contra el odio. La nuestra tiene ideas, un plan; la otra no tiene 
ideas. Nuestra marcha cuenta con liderazgos. La otra no tiene líder. La 
nuestra mira el presente y al futuro. La otra mira al pasado. Es 2024 lo que 
está en juego. La decisión de hacer esta marcha significa que vamos por 
todo, que vamos por el triunfo. Eso es lo que significa esta marcha. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/29/opinion/012o1pol 
La presunta manzana de la discordia, la reforma electoral deseada por 
Palacio Nacional, pasará hoy por la aduana legislativa que en esta primera 
instancia le será desfavorable (luego vendrá el sumamente acotado plan B), 
tal cual se preveía antes de las dos marchas que generó, una en defensa del 
supuestamente intocable Instituto Nacional Electoral y otra en respuesta 
cuatroteísta no confesa, pero evidente, en el marco de un informe 
presidencial de labores. La disputa por lo electoral, y las marchas 
consecuentes, no son sino fases de definición de la batalla mayor que pasará 
por Coahuila y el estado de México (bastiones del príismo dinosáurico) para 
desembocar en los comicios generales de 2024. Luego de los dos domingos 
en marcha, han quedado muy definidos los dos proyectos de nación que 
van en curso de colisión, ojalá y sólo electoral. 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/29/opinion/008o1eco 
Através de la emisión de comprobantes fiscales apócrifos de los factureros, 
la evasión fiscal por concepto del impuesto al valor agregado (IVA) en 2018 
fue de 346 mil 106 millones de pesos, según un estudio realizado por la 
Universidad Nacional Autónoma de México a petición del SAT (Servicio de 
Administración Tributaria). Era el paraíso del prianismo. La nueva 
administración promovió una reforma a la Constitución para que los 
responsables fueran encarcelados de oficio, forzosamente. La Suprema 
acaba de devolverlos al paraíso. Metió reversa a la reforma. Pero las cosas no 
van a quedar así, es una burla. El presidente López Obrador anunció que va 
por otro intento: será hecha una consulta a abogados constitucionalistas 
para conocer qué recursos pueden emplearse para enmendar el entuerto. 
Salvaron el honor del tribunal los votos disidentes de las ministras Yasmín 
Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf y Margarita Ríos Farjat. Las tres fueron 
nominadas por Andrés Manuel. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.jornada.com.mx/2022/11/29/opinion/008o1eco


 

 

 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Estudia Registro Agrario casos de predios rurales  
https://laprensadecoahuila.com.mx/2022/11/29/estudia-registro-agrario-casos-de-predios-
rurales/ 
Coahuila. - Con el fin de actualizar la situación legal de la tenencia de la tierra 
en las comunidades rurales del municipio de Monclova, ayer estuvieron en 
esta ciudad integrantes del Registro Agrario Nacional y de la Procuraduría 
Agraria de Monclova, el evento que se registró en la Casa Meced, estuvo 
encabezada por el alcalde Mario Dávila Delgado. La directora de Fomento 
Agropecuario en Monclova Nataly Campos, informó que la intención de la 
presidencia municipal, en coordinación con la Procuraduría Agraria, es 
ayudar a los ejidatarios, con todos los trámites que tengan pendientes, con 
el fin de evitar problemas mayores con el paso de los años. Entre los asuntos 
que se debe atender se pueden mencionar los asuntos relacionados con el 
control y tenencia de la Tierra en los Ejidos, la apertura de sobres de 
sucesión, así como el depósito de sucesores y las trasmisiones de derechos, 
“Esto no se había podido hacer debido a la pandemia”, aclaró el funcionario. 
 
Llevan a Creel Jornadas de Justicia Itinerante para mujeres  
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/parral/llevan-a-creel-jornadas-de-
justicia-itinerante-para-mujeres-9252089.html 
Chihuahua. - El día de hoy, Gobierno Federal llevará a cabo las primeras 
Jornadas Institucionales de Justicia Itinerante, en la comunidad de Creel, 
tienen como intención dar orientación y servicios legales a las mujeres del 
área rural para facilitar la regularización de predios, por medio de personal 
especializado de instancias federales ofrecerán este servicio comunitario, a 
través de la Procuraduría Agraria se realizarán estas Jornadas 
Interinstitucionales de Justicia para las mujeres. Jornadas Institucionales de 
Justicia Itinerante llegan a Creel este 28 de noviembre donde Traen como 
lema “Mujeres por el acceso a la tierra” para facilitar la regularización de 
predios las instancias federales ofrecerán orientación y servicios legales 
donde el Gobierno Federal a través de la Procuraduría Agraria realizará las 
Jornadas Interinstitucionales de Justicia Itinerante a partir de las 9:00 de la 
mañana, en el salón ejidal del municipio. En este evento participan en 
colaboración la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano  
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(Sedatu), el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Tribunales 
Unitarios Agrarios (TUA), la Procuraduría Agraria (PA), el Registro Agrario 
Nacional (RAN) y el Fideicomiso Fondo Nacional de Fomento Ejidal 
(Fifonafe). 
 
UCD atiende crisis y da seguimiento a conflictos entre 
ejidatarios y particulares que abusan de los primeros, sin que 
autoridades hagan algo al respecto  
https://arribaelcampo.com.mx/ucd-atiende-crisis-y-da-seguimiento-a-conflictos-entre-
ejidatarios-y-particulares-que-abusan-de-los-primeros-sin-que-autoridades-hagan-algo-al-
respecto/ 
Chihuahua. - Jesús Emiliano García nos dice que han estado revisando en 
las últimas semanas los temas agrarios, ya que la Unión Campesina 
Democrática, organización a la que representa en el estado, y Lucha Digna 
Agropecuaria (LUDAC) se encargan de dar seguimiento a solicitudes de 
ejidatarios y comuneros para defender algunos derechos que han sido 
vulnerados para lo que han recibido personas de diferentes municipios 
como: Jiménez, Meúqui, Guerrero. «Hablando de este último hay crisis en 
Guerrero, Bocoyna, y también hemos estado monitoreando algunos 
ejidatarios de Guazapares como se ha estado difundiendo, pero en lo 
particular, lo que nos llama la atención es que ese fenómeno de los ejidos 
en donde el más fuerte hace de las suyas contra los derechos de otros 
ejidatarios o posesionarios, sale a la luz y con un descaro enorme, esto 
porque en Guerrero, en la Seccional de Tomóchi el cambio de directiva es 
muy peleado, son cerca de 400 ejidatarios que han vivido del bosque y ha 
generado disputas por los ingresos del bosque, entonces, poco a poco han 
surgido ahí quienes se apoderan del terreno ejidal y de comuneros, 
rentando derechos que no les corresponden y ahí existen ejidatarios que 
dominan el ejido y sin dar una orden una autoridad van y desalojan a la 
gente a punta de golpes, amenazas, situaciones que se han avisado a la 
Fiscalía y no se pone orden porque caen en el tema penal, es decir, siendo 
un asunto agrario la autoridad se hace ciega o sorda para no abordar ese 
tema de violación de derechos, ahorita mismo van a venir a nuestras oficinas 
otros casos en los que incluso incendiaron una casa para amedrentarlos y 
que salgan de esa vivienda en la que tiene más de 5 y 10 años y lo que 
nosotros como organización lo que buscamos es que se haga justicia», 
afirma.  
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«Se ha abordado el tema em Fiscalía Estatal para que se ponga orden, que 
los agentes del Ministerio Público hagan las investigaciones como debe de 
ser, hay casos incluso de abuso de hacerles fraude a ancianos que no tiene 
capacidad para transmitir derechos y les sacan la huella digital para hacer 
contratos, cómo es posible esto, y más aún que es una persona de la 
Procuraduría Agraria es la que les está orientando para que hagan esos 
abusos, por lo que seguiremos denunciando, lo que solicitamos es que no 
lleguen a la violencia, que un Juez es el que tiene que resolver y si tienen la 
razón las contra partes pues que bueno, pero debemos de ir a los Tribunales 
para que se resuelva quién tiene la razón, no actuar haciendo justicia por 
propia mano», indica. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 29/11/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5672648&fecha=29/11/2022#gsc.tab=0 
NORMA Oficial Mexicana NOM-002-CONAGUA-2021, Aparatos y accesorios 
de uso sanitario. 
 
Exhorta Sedatu a legisladores incluir enfoque territorial en 
Sistema Nacional de Cuidados  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/exhorta-sedatu-a-legisladores-incluir-enfoque-
territorial-en-sistema-nacional-de-cuidados 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), hizo un llamado a las y los legisladores a incluir un enfoque 
territorial al Sistema Nacional de Cuidados, -iniciativa que actualmente es 
analizada en el Senado de la República-, a fin de garantizar el derecho al 
cuidado digno entre hombres y mujeres en el espacio público. 
Al presentar el documento ‘Mujeres, cuidados y territorio. Contribuciones 
desde el enfoque territorial a una política de cuidados’, en el marco del 25N, 
la directora de Proyectos Estratégicos y responsable de la Unidad de Género 
de la Sedatu, Mabel Almaguer Torres, señaló que es necesario considerar la 
planeación y el ordenamiento territorial para articular, desarrollar e 
implementar políticas y sistemas integrales de cuidado.  
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“Esta publicación es un llamado para las y los legisladores a fortalecer la 
transformación territorial con nuevos enfoques y se logre implementar una 
nueva infraestructura para que personas que cuidan y son cuidadas puedan 
tener derecho a la ciudad”, apuntó. 
 
Conmemora el RAN los 111 años de la promulgación del Plan de 
Ayala  
https://www.gob.mx/ran/articulos/conmemora-el-ran-los-111-anos-de-la-promulgacion-del-
plan-de-ayala?idiom=es 
Morelos. - Al conmemorarse hoy el 111 aniversario de la firma y promulgación 
del Plan de Ayala, el Registro Agrario Nacional realizó diversas actividades 
en todas sus representaciones para recordar este momento histórico; este 
documento resume el pensamiento político y agrarista impulsado por 
Emiliano Zapata y diversos luchadores por la tenencia de la tierra.   
El Plan de Ayala fue principio fundacional de la Gran Transformación política 
y agrarista que influyó de manera determinante en la Revolución Mexicana, 
dando el tono y guía a la Ley del 6 de enero de 1915 promulgada por 
Venustiano Carranza y, sobre todo, al artículo 27 Constitucional aprobado en 
1917 en el Congreso Constituyente.  
Durante una reunión con representantes agrarios en Cuautla, Morelos, 
Plutarco García Jiménez, Director en Jefe del RAN, destacó que el Plan de 
Ayala “fue el verdadero punto de partida ideológico y político de un eje de 
transformaciones decisivas en el periodo presidencial de Lázaro Cárdenas, 
tiempo en el que por fin pudo concretarse la Tercera Transformación del 
país, cuando el General, siguiendo la exigencia de los pueblos y de los 
principios revolucionarios de Zapata, repartió alrededor de 20 millones de 
hectáreas, abriendo a la vez la vía del reconocimiento jurídico a pueblos 
indígenas que se regían por el régimen comunal”. 
 
Tren Maya: arriba el barco número 33 a Puerto Progreso con 
más material de construcción  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/tren-maya-arriba-el-barco-numero-33-a-puerto-
progreso-con-mas-material-de-construccion 
Yucatán. - Con el arribo a Puerto Progreso, Yucatán, del primer barco de su 
tipo con más de 21 mil toneladas de balasto, el Tren Maya avanza en todos 
sus frentes de trabajo con 60 por ciento de adelanto en edificios de la 
Estación Escárcega; la colocación de trabes para el Viaducto de la Olla y la 
nueva autopista Mérida-Cancún, paralela a la vía férrea.  
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En el tramo 3, de Calkiní a Izamal, el acopio de balasto se da a través de 
Puerto Progreso, procedente del puerto de Veracruz. Hasta ahora han 
llegado 33 barcos y el más reciente fue el primero en su tipo con más de 21 
mil toneladas que se transportarán a los centros de acopio ubicados en 
Chocholá y Tixpéhual. Al mismo tiempo, en el tramo 1, que va de Palenque 
a Escárcega, progresan los trabajos de la estación de Escárcega, Campeche, 
con 60 por ciento de avance en edificios y 50 por ciento en la obra civil del 
cuarto de máquinas. Allí mismo se habilitan columnas y trabes para el 
segundo nivel de la estación donde estará el andén, mientras en el primer 
nivel, ya casi terminado, se ubicarán taquillas, elevadores y oficinas. 
 
Solo 13.7% de industria del Atoyac, con plantas tratadoras; 
Semarnat busca sanear  
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/28/solo-13-7-de-industria-del-atoyac-con-tratadoras-
semarnat/ 
Puebla. - En los 49 municipios de Tlaxcala, así como los 22 de Puebla por 
donde pasa el río Atoyac, hay mil 589 industrias instaladas, de las que solo 
219 tienen plantas tratadoras de agua, apenas el 13.7 por ciento; la Semarnat 
trabaja en el rescate de este afluente. Así lo dio a conocer la titular de esta 
dependencia, María Luisa Albores González, en entrevista con Ángulo 7, para 
la cual preparó una presentación para dar a conocer los avances del trabajo 
que ha hecho la dependencia en el saneamiento del río, donde explicó que 
la zona más contaminada es del Puente México, localizado al norponiente 
de la capital poblana, hasta desembocar a la presa Valsequillo, por lo que en 
temporada de sequía los olores son muy fuertes y se dispersan.  
Explicó que, a lo largo de la cuenca, los principales giros de empresas 
instalados son el alimentario, automotriz, papelero, de plásticos, metal 
mecánico, electrónica, química, metalúrgico y textil, siendo esta última una 
de las principales responsables de las coloraciones que se pueden ver en el 
cauce. 
 
Revisan permisos de desarrollo Corasol en Playa del Carmen, 
por hallazgo de nuevas presuntas irregularidades  
https://noticaribe.com.mx/2022/11/28/revisan-permisos-de-desarrollo-corasol-en-playa-del-
carmen-por-hallazgo-de-nuevas-presuntas-irregularidades/ 
Quintana Roo. - Pese a que el desarrollo inmobiliario Corasol cuenta desde 
hace más de cinco años con el aval correspondiente para operar, este 
proyecto tendrá que ser revisado a la brevedad, para conocer bajo qué  

https://www.angulo7.com.mx/2022/11/28/solo-13-7-de-industria-del-atoyac-con-tratadoras-semarnat/
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/28/solo-13-7-de-industria-del-atoyac-con-tratadoras-semarnat/
https://noticaribe.com.mx/2022/11/28/revisan-permisos-de-desarrollo-corasol-en-playa-del-carmen-por-hallazgo-de-nuevas-presuntas-irregularidades/
https://noticaribe.com.mx/2022/11/28/revisan-permisos-de-desarrollo-corasol-en-playa-del-carmen-por-hallazgo-de-nuevas-presuntas-irregularidades/


 

 

 

 
esquema fue autorizado y si el Cabildo en turno tuvo a su alcance todos los 
documentos que permitieron determinar al cien por ciento su viabilidad. 
Así lo indicó en entrevista el regidor Cecilio Sansores Puc, presidente de la 
Comisión de Desarrollo Urbano de Solidaridad, al señalar que ya se le solicitó 
a la Secretaría de Desarrollo Urbano del municipio toda la documentación 
correspondiente, para determinar si este desarrollo tuvo desde un inicio 
todos sus papeles en regla. En ese sentido, señaló que, a la par de esta 
revisión, se le solicitó a dicha dependencia documentar las diversas 
irregularidades que presenta este proyecto, como lo es la construcción de 
un hotel de 10 pisos, altura no permitida para construcciones ubicadas 
frente al mar, así como la destrucción irregular de un campo de golf. 
 
Grupos delincuenciales “calientan” conflictos en la Mixteca: 
Antorcha Campesina  
https://dialogosoaxaca.com/grupos-delincuenciales-calientan-conflictos-en-la-mixteca-
antorcha-campesina/ 
Oaxaca. - A dos días de la conclusión del gobierno de Alejandro Murat, 
Antorcha Campesina reconoció que hubo atención, más no una solución a 
los añejos conflictos agrarios entre las comunidades de Santo Domingo 
Yosoñama y San Juan Mixtepec, así como Santa Lucía Monte Verde y Santa 
Catarina Yosonotú; ambos, presumiblemente impulsados, en la actualidad, 
por grupos delincuenciales. “No nos toca decirlo a nosotros, es un tema que 
le corresponde a las autoridades de la Fiscalía General del Estado y las 
instancias encargadas de la seguridad”, acota el dirigente estatal de 
Antorcha Campesina, Dimas Romero González, quien hace un balance 
sobre la problemática agraria de las comunidades donde tiene presencia la 
organización. Aun cuando ha existido una divergencia entre Antorcha 
Campesina y el gobierno del estado, Dimas Romero reconoce que al igual 
que en otros sexenios, la administración de Alejandro Murat, atendió, fue 
sensible a la problemática, más no resolvió de fondo los conflictos agrarios 
que durante décadas han denunciado.  
“Hay asuntos que no son responsabilidad de la administración que está por 
fenecer, como los conflictos agrarios, políticos y territoriales, como el caso 
de Santo Domingo Yosoñama y San Juan Mixtepec; el cual lleva muchas 
administraciones, donde se han recrudecido la violencia y las agresiones”. 
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Tras plantón en CDMX, desplazados por conflicto en 1994 
regresan a Chiapas  
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/municipios/ejidatarios-regresan-a-chiapas-
tras-manifestacion-en-cdmx-9253570.html 
Chiapas. - Pequeños propietarios de los municipios de Altamirano, Ocosingo 
y Las Margaritas, quienes fueron desplazados durante el conflicto armado 
en el año de 1994 entre el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y 
el gobierno federal, volvieron a Chiapas luego de instalaran un plantón en la 
Ciudad de México con el que le exigieron al gobierno federal el pago de sus 
tierras, ya que actualmente están en poder de los zapatistas. Los 
propietarios señalaron que levantaron el plantón, pero seguirán 
manifestándose para que se solucionen sus demandas. En un escrito, dieron 
a conocer que funcionaros federales y una comisión de Propietarios Rurales 
Desplazados de la Zona de Conflicto de Chiapas, firmaron un acuerdo para 
buscar una solución al problema de los propietarios desplazados de los 
municipios de Ocosingo, Altamirano y Las Margaritas durante el 
levantamiento armado del EZLN en 1994. En el escrito, señalaron que se 
efectuó una reunión en la Ciudad de México, con Lorenzo Gómez 
Hernández, Director General en la Unidad de Gobierno, de la Secretaría de 
Gobernación y por el vocero de los pequeños propietarios, Francisco Urbina 
Pérez, las partes acordaron mantener la coordinación interinstitucional, 
fortaleciendo la comunicación y la constante relación a fin de mejorar el 
conocimiento a profundidad de los temas, gestiones y trámites que se 
realizan y son necesarios para el avance de los trabajos que tiendan a la 
solución de la problemática con total apego a la Ley y por la vía pacífica”. 
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